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ВьСГИ С НОВОСТРОЕК
ВИ Н Н И Ц А . Сто тысяч тонн сложных 

минеральных удобрений, в год — такова 
мощность производства, введенного в 
строй в цехе грануляции Винницкого хими
ческого комбината имени Свердлова. В со
став гранул входят азот, фосфор и калий 

КУ РС К . До двухсот тонн свежего моло
ка в сухое будет перерабатывать в сутки 
завод, вступивший в строй в поселке 
Кривей. Сейчас в области сооружается 
еще пять заводов, которые будут выпус
кать сыр, масло и другие молочные про- 
дукты. ,

А КТ Ю БИ Н С К . Почти на одиннадцать 
месяцев раньше срока введена в строй 
первая очередь мощной фабрики бельево
го трикотажа. В нынешнем году пред 
приятие выпустит 12 миллионов изделий.

XV ГОРОДСКАЯ "” 0ЖЕ 
ПАРТИЙНАЯ
конференция
ЧЛЕНЫ АНГАРСКОГО ГК КПСС
Александров В. М. Лымарь П. С.
Алешин С. Н. Масалов В. Г.
Андреев В. П. Морозов М. И.
Антипов А. С. Мотыгина С. А.
Баев Л. И. Муратова Ю. Ф.
Богомолов Г. И. Новокшенов В. Ф.
Брюхин В. А. Оречкин Д. Б.
Варнавский П. П. Орцев В. П.
Васильев А. А. Оглоблин Ф. И.
Грехов Л. И. Овчинников С. И.
Громович П. М. Пермякова Г. С.
Гулькович Н. И. Пикалов А. М.
Демидова J1. И. Подругии П. А.
Демидович Г. Д. Полищук Д. В.
Ендальцев В. А. Прокаев А. А.
Жаднов П. П. Пужаева Е. Е.
Жестелев С. Ф. Радченко Е. Д.
Золотарев ГТ. М. Резник Н. И.
Зайцев Г. Г. Смирнова J1. И.
Иванова Н. М. Сомова Л. Т.
Кабальнова К. М. Ступишин Н. П.
Каргопольцев Н. Д. Сумин В. Д.
Кашин В. В. Сычев И. Ф.
Кащаев А. К. Тарасов В. А.
Киселев А. А. Тихомирова В. П.
Кислицын В. И. Тишкин А. А.
Ковыльков А. Д. Тройнина В. С.
Конин П. П. Тюменев И. С.
Кореневский Ю. А. Усова М. А.
Королев В. К. Черненко В. Г.
Кожихов Г. Н. Шагалов Е. Е.
Крикунов М. И. Шикторов В Н.
Кузьмин В. П. Шнкшанов И. Е.
Кузнецов Б. И. Шовкопляс Г. А.
Кулигин В. В. Юрченко В. А.
Луценко Г. А. Яицкая М. В.

Ягодкина М. И.

О Т Ч ЕТ Н Ы Й  пери
од городской пар

тийной организации 
совпадает со знаменательными 
событиями в жизни партии и 
страны, которые навсегда войдут 
в историю нашего государства и 
мирового коммунистического дви
жения. Это прежде всего X X II I  
съезд КПСС, определивший но
вые вехи в построении коммуни
стического общества, и полувеко
вой юбилей Великой Октябрь
ской социалистической революции.

Эти события вызвали новый 
подъем политической и трудовой 
активности трудящихся нашей 
Родины.

50 лет, прошедшие после Ок
тябрьской революции, не только 
вершина, с которой можно обо
зревать пройденный советским 
народом славный победный путь, 
но и важнейший завоеванный ру
беж, широкий плацдарм, опира
ясь на который советский народ 
уверенно строит сейчас коммуни
стическое общество. За первые 
два года пятилетки наша промы
шленность только сверх установ
ленного плана дала стране про
дукции свыше чем на 11 милли- 
а£дов рублей. Высокими, более 
уетоУчивыми темпами развивает, 
ся и сельскохозяйственное произ
водство.

Новые выдающиеся победы в 
космосе, науке и технике — яркой 
свидетельство расцвета творче
ских сил советского народа, рос
та могущества нашей Родины, 
преимущества социализма.

Торжественно отметив полуве
ковой юбилей Октябрьской рево
люции, подведя итог своим выда
ющимся победам, советский на
род еще теснее сплотился под 
ленинским знаменем своего бое
вого авангарда — Коммунисти
ческой партии Советского Союза. 
Она помогла ему разобраться в 
сложных явлениях общественной 
жизни, понять их классовый 
смысл, вооружила конкретной и 
ясной программой действий. И

НИЕ ДОКЛАДА С Е К Р Е Т А Р Я  
АНГАРСКОГО ГОРОДСКОГО 
К О М И Т Е Т А  П А Р Т И И  

МАСАЛОВА В. Г.

КАНДИДАТЫ В ЧЛЕНЫ АНГАРСКОГО ГК КПСС
Васюнькина А. Т. 
Дорохов А. Н. 
Дашкевич А. Г. 
Ершова Л. Г. 
Иванова М. И. 
Костюченко И. П. 
Куранов Л . И.

Корнюшин В. П. 
Калнбердо JI. М. 
Молоков Н. С. 
Мосин И. Н. 
Мороз М. К. 
Муравьев П. А.

Новицкий Ф. А. 
Озерянскнй М. Т. 
Оленников А. X. 
Печуркин А. А. 
Трон Г. П. 
Шуберт В. А.

ЧЛЕНЫ РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ
Бражников В. К. 
Болгов В. И. 
Бондарева А. В. 
Гладких М. А. 
Крнкулиди К. М. 
Куликов И. Е.

Левыкин М. И. 
Маслова А. Р. 
Наумов Ю. С. 
Рудых М. А. 
Савинова Е. П. 
Сыромятников Л . И.

ТолСтихина Ф. А. 
Тарасов В. С. 
Фокин Н. П. 
Фетисов В. Г. 
Франчук М. Ф. 
Щукина Н. Г. 
Яценюк С. О.

ПЛЕНУМ ГОРКОМА КПСС
После закрытия X V  партийной 

конференции состоялся организа
ционный пленум городского ко
митета партии. Он избрал пер
вым секретарем Г К  КП СС  и чле
ном бюро тов. Масалова В. Г., 
вторым секретарем Г К  КП СС  и 
членом бюро тов. Тарасова В. А., 
секретарем Г К  КП СС  и членом 
бюро тов. Сомову Л. Т.

Членами бюро избраны тт. 
Алешин С. Н. — начальник упра
вления строительства, Александ

ров В. М. — начальник городско
го отдела КГБ , Громович П. М.— 
председатель исполкома городско
го Совета депутатов трудящихся, 
Гульковнч Н. Й., Ковыльков А. Д. 
— председатель городского коми
тета народного контроля, Кузне
цов Б. И. —  директор цементно
го завода, Сумин В. Д. секре
тарь парткома нефтехимического 
комбината, Тюменев И. С. — ди
ректор ТЭЦ-10.

Пленум утвердил заведующими

отделами горкома партии: органи
зационным — Яицкую М. В., про- 
мышленно-транспортным — Ж ес
телева С. Ф., пропаганды и аги
тации — Юрченко В. А., редак
тором газеты «Знамя коммуниз
ма» утвержден Кузьмин В. П.

Состоялось также организаци
онное заседание ревизионной ко
миссии. Председателем комиссии 
избрана Щукина Н. Г., управля
ющая Ангарским отделением гос
банка.

народ безгранично верит своей 
партии, уверенно идет проложен
ным ею курсом, связывает с нею 
свою судьбу, свое будущее.

П Р ЕТ В О Р Я Я  в жизнь реше
ния X X I I I  съезда КПСС, го

родской комитет партии стремил
ся направлять - партийные органи
зации на дальнейшее совершенст
вование промышленности, транс
порта, строительства, усиление 
организаторской и воспитатель
ной работы в коллективах, повы
шение авангардной роли комму
нистов.

Проводимая партийными орга
низациями работа позволила 
многим промышленным пред
приятиям успешно завершить 
1966 год и выполнить принятые 
юбилейные социалистические обя
зательства. За два отчетных года 
промышленность города выдала 
сверх, установленного плана ле- 
сятки тысяч тонн минеральных 
удобрений, 23 тысячи тонн цемен
та, 25 тысяч тонн строительного 
гипса, 35 300 кубометров сборного 
железобетона, сотни единиц элек
тротехнической аппаратуры, швей
ных изделий и другой продукции.

Хорошими результатами хо
зяйственной деятельности, значи
тельным улучшением организа
торской и воспитательной рабо
ты встретили юбилей коллективы 
заводов цементного, азотнотуко
вого, авторемонтного, полукоксо
вания, ТЭЦ-10, станции Ангарск 
и многие другие.

За отчетный период промыш
ленность города пополнилась но
выми технологическими комплек
сами, производствами и завода
ми. Вступили в строй действую
щих заводы пластмасс и химре- 
активов, созданы опытный завод 
и завод товаров народного по
требления. На базе участков по 
ремонту оборудования электро
станций создано производственно- 
ремонтное предприятие Иркутск
энерго. И сейчас промышленность 
города выпускает около 400 наи
менований различной продукции.

Текущую пятилетку мбжно с 
полным основанием назвать пя
тилеткой хозяйственной реформы, 
перехода промышленности на но
вые условия планирования и эко
номического стимулирования. 
Это во многом определяет содер
жание и методы работы партий
ных организаций. В  их работе 
все более утверждаются инициа
тива и творческий поиск, экспе
римент и точный расчет, растет 
активность коллективов, повыша
ется ответственность за поручен
ное дело. Происходит это не са
мо собой, а в результате улучше
ния работы с людьми, совершен
ствования деятельности партий
ных организаций.

Городская партийная организа
ция пока не имеет опыта работы 
промышленности в новых услови
ях. Стремясь активизировать эту 
работу, городской комитет пар
тии, используя опыт работы союз
ных предприятий, перешедших на 
новые условия, на заседаниях 
бюро, экономической комиссии 
неоднократно рассматривал со
стояние экономической работы на 
ряде предприятий и строительно
монтажных организаций города.

Это позволило получить некото
рые положительные результаты.

Во многих коллективах улуч
шено внутризаводское планирова
ние, стало больше уделяться вни
мания учету и анализу работы 
подразделений, укреплению хо
зяйственного расчета, внедрению 
новой, техники и технологии, по
вышению эффективности произ
водства. Переведены на хозяйст
венный расчет десятки цехов и 
участков, в том числе полностью 
все цехи на швейной фабрике, 
электромеханическом и ремонтно- 
механическом заводах.

Внедрено в производство толь
ко по промышленности города 
более 700 организационно-техни
ческих мероприятий, направлен
ных на увеличение выпуска про
дукции, снижение ее себестоимос
ти, сокращение потерь ручного 
труда. Так, на цементном заводе 
за счет внедрения ряда организа
ционно-технических мероприя
тий, лучшей эксплуатации и '  ре
монта вращающихся печей, сырь
евых и цементных мельниц, уве
личения стойкости футеровки 
вращающихся печей с 93 суток 
до 149 часовая производитель
ность печей поднялась с 22 до 24 
тонн. Повысился коэффициент 
использования оборудования. Все 
это дало возможность без ввода 
дополнительных мощностей уве
личить выпуск цемента по срав
нению с 1965 годом на 130 ты
сяч тонн. За счет аналогичных 
мероприятий увеличен выпуск 
минеральных удобрений коллек
тивом азотнотукового завода на 
7,2 процента, на электромехани
ческом — на 23,7 процента, на 
авторемонтном — на 16,2 про
цента, на заводе гипсовых изде
лий — на 41 процент. В  целом в 
промышленности города без уче
та нефтехимического комбината, 
рост выпуска продукции без вво
да дополнительных • мощностей, 
составил 10,7 процента.

Усиление экономической рабо
ты на предприятиях, внедрение 
новой техники и технологии, ор
ганизационно - технических меро
приятий позволили за два от
четных года вывести в число рен
табельных 32 вида продукции и 
изделий л снизить убыточность 
производства на 6 млн. рублей. 
На подавляющем большинстве 
предприятий снижены затраты на 
рубль товарной продукции и уве
личена отдача с основных фон
дов.

Осуществляя подготовку к пе
реходу на новые условия хозяй
ствования, партийные организа
ции, коллективы предприятий, 
строительных н монтажных орга
низаций провели некоторую ра
боту по повышению качества вы
пускаемой продукции и строи
тельно - монтажных работ. На 
многих предприятиях созданы 
комиссии по повышению качест
ва, разработаны и внедрены де
сятки мероприятий по совершен
ствованию технологических про
цессов.

Большая работа по повышению 
марочности цемента проведена 
коллективом цементного завода, 
улучшено качество выпускаемой

(Окончание на 2 стр.)



X V  ГОРО Д 

С К А Я  П АР - 

ТИ Й НАЯ

КОН Ф ЕРЕН Ц И Я

ИЗЛОЖЕНИЕ ДОКЛА ДА
MAC АЛОВ А В. Г.

(Окончание, Начало иа I стр.)

продукции на заводах управле
ния производственных предприя
тий. Все большее распростране
ние получает опыт саратовцев по 
бездефектному изготовлению про
дукции на швейной фабрике. в 
УПП, на РМ З нефтехнмкомбина- 
та, электромеханическом заводе.

За отчетный период проделана 
некоторая работа по разработке 
и внедрению планов НОТ в про
мышленности и строительстве На 
нефтехимическом комбинате, в 
управлении строительства отде
лы научной организации труда 
приступили к учету н анализу 
затрат труда и причин, порожда
ющих его потери, разработали 
первые планы НОТ, десятки ме
роприятий уже внедрены на про
изводстве.' В управлении строи
тельства за 1967 год разработа
но 27 планов НОТ. включающих 
201 мероприятие с услов
ной годовой экономией 3170 чело
веко-дней, разработаны типовые 
планы НОТ по видам строитель
ных работ. В подразделениях 
УПП  по планам НОТ внедрены 
десятки мероприятий, позволив
ших сэкономить более 100 тысяч 
рублей. Отдел научной организа
ции труда нефтехимического ком
бината на 1967—68 годы заме
тил разработать планы НОТ на 
220 участках. Только за 1967 год 
внедрение планов НОТ позволи
ло получить экономический эф
фект около 1.5 миллиона рублей

Однако итоги работы промыт 
ленности за истекшие 2 года пя
тилетки показывают, что горко
мом, партийными организациями 
хозяйственными руководителями 
сделано далеко не все для устой 
чнвой и ритмичной работы пред
приятий Значительно ниже сво 
их возможностей в прошедшем 
году работал коллектив нефте
химического комбината. Главны 
ми причинами этого явились 
медленное освоение новых произ
водственных мощностей, недо 
статки в вопросах 
строительства и высокая аварий
ность. За два года на комбина
те допушено 28 аварий и 230 не 
полалок. Все это приводило к по
тере выработки, нарушению тех
нологических связей.

Особо неблагополучное поло
жение дел с аварийностью на 
Н П З и заводе гидрирования. И 
надо сказать, что партком ком
бината, партийные комитеты за
водов, руководство комбината и 
заводов не дают принципиальной, 
партийной оценки аварийщикам, 
недостаточно принимают мер по 
укреплению производственной и 
технологической дисциплины,
улучшению качества ремонта обо
рудования и по повышению пер
сональной ответственности лип за 
порученный участок работы.

При выполнении государствен
ного плана в целом по промыш
ленности два предприятия с пла
новым заданием не справились.

Резкой критики заслуживает 
работа партийной организации, 
руководителей завода керамиче
ских изделий Коллектив завода 
не выполнил государственный 
план двух лет текущей пятилет 
ки и принятые юбилейные обяза 
тельства За два года недодано 
строительным площадкам 353 ты
сячи квадратных метров метлах
ской и 215 тысяч квадратных ме
тров облицовочной плитки.

Причинами срыва выполнення 
производственного плана и при- 
вятых юбилейных обязательств 
является го. что руководителями 
завода, партийным бюро, завол 
ским комитетом профсоюза не 
приняты надлежащие меры по 
ликвидации серьезных недостач 
ков, связанных с подготовкой 
производства и органнзапией 
труда. Ослабление требователь 
иости к эксплуатационному пер

пускаемой продукции, увеличе
нии технологических потерь при
обжиге изделий, снижении уров
ня производственной и трудовой
дисциплины.

Предприятие на протяжении 
последних двух лет почти не вп
ускает продукцию первого сор

та. На заводе низка культура 
производства. Все это породило 
текучесть кадров н расхлябан
ность в трудовой дисциплине.

Не выполнил государственный 
план первого года пятилетки и 
лихорадочно работал в 1967 году 
коллектив завода котельно-вспо
могательного оборудования и тру
бопроводов.

Несмотря иа проведенную ра
боту по повышению рентабель
ности производства, на предприя
тиях города еще имеется 35 ви
дов продукции, дающих ежегод
ные убытки свыше 4 млн. руб
лей.

Крайне медленно решаются во
просы механизации производст
венных процессов, сокращения 
, ровпя тяжелого ручного труда 
на Китойской лесоперевалочной 
базе, мебельной фабрике, заводе 
керамических изделий, деревооб
рабатывающих комбинатах и за
водах железобетонных изделий 
УПП. строительства.

У нас еще не изжиты порочные 
привычки штурмовщины. под
тверждением этого является 
тот факт, что до 50 процентов 
продукции па электромеханиче
ском заводе, мебельной фабрике, 
ремонтно-механическом заводе и 
других выпускается в третью де
каду месяца, в результате чего, 
как правило, снижается качест
во.

К АК н в предыдущие годы, 
вопросы капитального строи

тельства постоянно находились в 
центре внимания городского ко
митета партии Государственные 
планы строительно • монтажных 
работ за 1966 и за 1967 го
ды значительно перевыполне
ны. За два года строителями 
и монтажниками введены встрой 
первая очередь завода химреак- 
гивов, производство суммарных, 
орто- и параксилолов, комплекс 
бутиловых спиртов, каталитиче
ский крекинг на НПЗ, производ- 

капнтального | ство мочевннЬ| комплекс днме 
тнлтерефталата, объекты второй 
очереди птицефабрики и ряд дру
гих объектов

В отчетный период руководст
во строительства, партийный ко
митет пропели некоторую работу 
по улучшению планирования и 
управления производством. На 
все пусковые комплексы были со
ставлены сетевые графики., по 
СМУ созданы группы СПУ, 
внедрена на строительстве сис
тема недельных заданий На 
строительстве создано управление 
технологической комплектации, а 
при управлении производствен
ных предприятий — отдел техно
логической комплектации. Пер
вый опыт работы трех строитель
но-монтажных управлений — 
СМУ-2, СМУ-3, СМУ-6, переве
денных ни систему комплектации 
через УПТК. показывает жизнен 
ность этого мероприятия.

Серьезным недостатком являет
ся систематический срыв ввода в 
наплуаташно производствен 
ных мощностей. Главными при
чинами этого являются несвое
временная поставка оборудова
ния, арматуры да и проектной 
документации на пусковые комп
лексы. И поэтому составленные 
хорошие графики, мероприятии 
зачастую остаются иа бумаге.

Не изжита порочная практика 
юработкн технической локумен 
танин в процессе строительства. 
Только на комплексах ДМТ и 
карбамида было выдано в про
цессе подготовки и проведения 
пусконаладочных работ около 
•100 различных технических ре
шений. Ориентировочные затра- 
ты на выполнение их составили 
177 тысяч рублей 

В прошлом году серьезной кри
тике, особенно в последние меся
цы года, подвергались руководи

1айцев, Артемов н Яковлев. По | скую работу, 'повышая боеспо-
вине данного коллектива, а вер- собность партийной организации, 
нее, по вине руководителей, были юрком, парткомы, многие пер-
лопушены срывы монтажных ра
бот на комплексах мочевины, 
ДМТ.' масел гидрирования, поли
стирола и других. Поправлять 
положение пришлось за счет при
глашения 250 монтажников из 
других трестов данной системы 
и мобилизации сварщиков на 
промышленных предприятиях го
рода.

Руководители строительства и 
lpecra. борясь за категорийность 
треста, при распределении строи
тельно-монтажных работ не учли 
специализацию этого коллектива 
и мощности его управления про
изводственных предприятий Все 
подразделения треста были пере
гружены. В то же время такие 
специализированные монтажные 
организации, как управление 
Промвеитнляцин, АМУ-1, АМУ-2, 
управление Химзащнты, Даль- 
стальконструкция, на ангарской 
площадке были не загружены.

В юбилейном году хороших ре
зультатов хозяйственной деятель
ности добились. коллективы 
СМУ-3, СМУ-4, СМУ-7, МСУ-76, 
треста Воетокхимэлектромонтаж, 
треста Сибмонтажавтоматика, 
АМУ-2 треста Сибтехмоитаж и 
многие другие. Но вместе с тем 
партийный комитет, руководство 
управления строительства не при
няли должных мер по обеспече
нию выполнения заданий всеми 
строительно-монтажными управ
лениями. Так. из года в год явля
ются невыполняющими коллекти
вы СМУ-6 и СМУ-8.

Докладчик говорит далее о ра
боте транспорта, научно-исследо- 
вательскИх учреждений, о подбо
ре, расстановке и воспитании ка
дров, росте материального уров
ня жизни трудящихся города.

ГТ  Р ЕТ В О Р ЕН И Е  в жизнь за-
*-*дач, поставленных X X II I  

съездом КПСС, по повышению 
.ффектявности производства, бо 
лее полному использованию ре 
зериов предприятий для увеличе
ния выпуска продукции; воспита 
нню нового человека — человека 
коммунистического общества, по
требовало от партийных органи
заций значительного улучшения 
организаторской деятельности, из
менения стиля и методов рабо
ты В своей повседневной деятель
ности городской комитет партии, 
партийные комитеты ставят пе
ред собой цель — добиться, что
бы все без исключения первич
ные партийные организации бы
ли по-настоящему боеспособными 
и деятельными организаторами 
масс.

За прошедшие два гола была 
частично изменена структура 
парторганизаций. Так, в 14 пар
тийных организациях созданы 
парткомы с предоставлением це
ховым прав первичных организа
ций. В настоящее время горком и 
парткомы объединяют 465 цехо- 
пых партийных' организаций, 
них 229 на правах первичных 
282 партийные группы.

Уделяя повседневное внимание
овышеиию организаторской ра 

боты партийных организаций, го 
родской комитет партии, партий 
ные комитеты в отчетном перио 
те обращали серьезное внимание 
на учебу секретарей партийных 
организаций путем проведения 
семинаров, совещаний, оказания 
помощи на местах. Семинары 
секретарями первичных и цехо
вых партийных организаций про 
водятся один раз в квартал. < 
партгрупоргами — один раз t 
полугодие.

В отчетном периоде заметно 
повысилась роль и боеспособность 
партийных организаций СМУ-3. 
СМУ-2, СМУ-4, парткома УПП, 
швейной фабрики, цементного 
завода, АМУ-1. завода иолукок 
сования, ремонтно-мехвническо 
го и многих других

Совершенствуя организатор

вичные партийные организации 
прежде всего уделяли внимание 
повышению роли цеховых пар
тийных организаций и партийных 
групп. И это дало свон положи
тельные результаты.

Так, например, иа Ангарском 
электромеханическом заводе соз
дано 8 цеховых парторганиза
ций. Уделяя постоянное внимание 
их работе, партбюро завода орга 
низовало учебу секретарей цехо
вых организаций. Оказывалась 
практическая помощь в подборе и 
расстановке калров, в усилении 
политико-воспитательной работы. 
Члепы партбюро принимали уча
стие в подготовке наиболее акту
альных вопросов на партийных 
собраниях цехов Это позволило 
не только активизировать работу 
цеховых организаций, но и ус
пешно решать производственные 
дела.

Правильно организует я строит 
работу партгруппы партгрупорг
механосборочного цеха N ° 2 
РМ З нефтехимическою комбина
та т. Вяльшня Евгений Николае
вич. Подлинными вожаками-орга- 
низаторами коллектива являются 
партгруппы СМУ-3, детского ле
чебного ' объединения, второго 
\частка. городского узла связи, 
кинотеатров, санэпидстанции н 
других.

Но вместе с тем не все партий
ные организации, их секретари 
сделали правильные выводы из 
решений X X II I  съезда КПСС. О 
какой роли партийных организа
ций, их боенитости можно гово
рить, если коммунисты там соби
раются для обсуждения вопро
сов от случая к случаю, на засе
даниях партийных бюро и парт
комов рассматриваются только 
персональные дела, где нет спро
са за выполнение партийных по
ручений.

В партийной организации упра
вления треста Востокхимзашита 
состоит на учете всего 7 человек. 
За 8 месяцев прошлого года бы
ло проведено всего 3 партийных 
собрания, прочитана одна лекции, 
выпушено 4 стенных газеты. Вот 
практически и вся проведенная 
работа.

Не лучше обстояло дело в пар
тийных организациях нефтепере-

ластной организации продолжа
ют у нас иметь место. За отчет
ный период бюро горкома, парт
комы отказали в приеме канди
датами в члены КПСС 30 челове
кам. Ряд партийных организа-'
цин еще плохо претворяет в
жизнь решения X X II I  съезда о 
том, что преимущественно отбор 
в партию должен идти за снег 
передовых рабочих.

Большинство кандидатов пар
тии имеют партийные поручения, 
активное участие принимают в 
дбшестненной жизни коллектива, 
являются передовиками произ
водства В ряде крупных пар
тийных организаций созданы
школы молодых коммунистов, 
где с иими проводится кропотли
вая работа по изучению Устава, 
Программы партии, анализирует
ся их производственная и обще
ственная работа

Но имеются факты, когда сек
ретари парторганизаций забыва
ют о кандидатах партии, канди
даты не проявляют себя за вре
мя прохождения кандидатского 
стажа. За два года из-за непод
готовленности отказано в приеме 
в члены КПСС 105 кандидатам 
партии.

.0  неудовлетворительной рабо
те в ряде партийных организа
ций с кандидатами партии гово
рит я тот факт, что из 546 кан
дидатов имеют просроченный 
кандидатский стаж 90 человек, в 
том числе 35 принято в партий
ных организациях нашего города.

За отчетный период городским 
комитетом партии проведено 10 
пленумов горкома. 5 партийных 
активов, иа которых рассматри
вались вопросы производствен
ной, организаторской и политиче
ской деятельности партийной ор
ганизации города.

Проведено 58 заседаний бюро 
юродского комитета партии, на 
которых было обсуждено 80 ка
питальных вопросов.

В городском комитете партии 
значительно сократилось количе
ство совещаний и заседаний, что 
позволило горкому и его аппа
рату больше уделять внимания 
организаторской работе непо
средственно в партийных органи
зациях. улучшить контроль за хо
дом исполнения решений, а так
же директив партия и прави
тельства, более тщательно гото
вить вопросы на пленумы, акти
вы и бюро.

гзО Л Ь Ш И Е  и сложные задв- 
чн перед городской партий

ной организацией стоят в теку
щем и последующих годах пятн-

рабатывающего и газового заво- j |етки. Нам предстоит увели- 
дов нефтехимического комбината. I ,жть объем продукции в 1968 го

ду на 16 процентов, освоить вы-

еоналу сказалось на качестве вы-1 тели треста Востокхиммонтаж тт.

2 J  Знамя коммунизма Ш 23 января 1968 года

где на учете в каждой состоит 
йолее 200 коммунистов и созда
ны партийные комитеты во главе 
с освобожденными секретарями 
тт Щукиным и Тарараепым.

Серьезными недостатками орга
низаторской деятельности стра
дает и ряд других партийных ор
ганизаций. К числу их можно от
нести партийные организация го
родского пассажирского хозяйст
ва, хлебозавода, СМУ-б, завода 
котельно - вспомогательного обо
рудования и трубопроводов, за
вода гидрирования нефтехимиче
ского комбината.

Коммунистическая парт»я на 
протяжении всей своей истории 
особое внимание придавала росту 
рядов партии, качественному со
ставу принимаемых, идейной за
калке молодых коммунистов, чи
стоте партийных рядов. За два 
истекших года отчетного перио
да принято кандидатами в члены 
КПСС 780 человек, из них рабо
чих 411 человек, или 52,7 про
цента.

Улучшили отбор в партию по 
качественному составу партий
ные организации цементного за
вода, швейной фабрики. ТЭЦ-1, 
ПРП, трамвайного управления, 
трест.1 Иостокхиммонтаж, управ
ления лелеэнолорожнопо транс
порта строительства и другие.

Вместе с тем. отмеченные Цен
тральным Комитетом партии 
сериэные недостатки по приему

партию я воспитанию молодых

пуск десятков новых видов изде
лий и продукции, в том числе 
производство химических реакти
вов, полистирола, дваэтилгекса- 
нола. Большая задача стоит по 
освоению, новых мощностей, по
вышению качества продукции. 
1968 год является голом перево
да практически всей промышлен
ности города на новые условия 
планирования н экономического 
стимулирования.

В текущем и последующих го
дах в соответствии с народнохо
зяйственным планом подлежит 
ввести в эксплуатацию десятки 
новых производств. За эти годы 
мы должны ввести в эксплуата
цию порядка .300 тысяч квадрат
ных метров жилья, десятки объ
ектов культурно-бытового назна
чения, повысить производитель
ность труда в промышленности я 
строительстве, резко сократить 
затраты ручного труда.

Вс* это потребует активной 
работы партийных организаций 
цо внедрению в производство но
вейших Достижений техники, про
грессивных технологических про
цессов. модернизации оборудова» 
иия, механизации и автоматиза
ции отдельных производств Это 
требует от городского комитета 
партии, партийных комитетов 
дальнейшей работы по совер
шенствованию стиля н методов 
работы, значительного улучшения 
руководства первичным! партий-

коммунистов по Харьковской об- ными организация



X V  ГО Р О Д СК А Я  

П А Р Т  И  Й Н  А Я  

КОН Ф ЕРЕН Ц И Я

ПРОБЛЕМА ТРАНСПОРТА
П . Г Р О М О В И Ч ,  

председатель исполкома горсовета
Основные усилия городского Совета, исполко

ма, постоянных комиссий, депутатов направле 
ны сейчас на улучшение культурно-бытового, ме
дицинского и других видов обслуживания насе
ления. Особого внимания заслуживает работа 
городского транспорта. Остановлюсь только на 
некоторых причинах, создающих трудности в 
работе основного вида городского транспорта — 
трамвая.

В  северной и северо-воеточноА частях  город* располо
ж ено  18 предприятий из 27. Еж едневно, утром  на рабо
ту , а вечером  с работы  нуж н о  перевезти около 30 т ы 
с яч  чело век, притом движ ение происходит в одну сто
рону. А  возм ож ность  трам вая  —не более 7—8 ты сяч  пе- 
ловек р час.

И сполком  неоднократно обращ ался  к руководителям  
указан н ы х  предприятий с предложением рассредоточе
н и я н ачала  рабочего дня от 7 до 8 часов. К  сож алению , 
решение этого важ н о го  вопроса за тян уло сь . Под Р а в 
ными предлогами некоторые руководители уходят от 
п ри нятия конкретных мер. Так, директор Т Э Ц -1 тов. 
П оном арев считает , что  ем у нельзя м енять  режим, 
т а к  как  стан ци я « за в яза н а »  в общ ую  систему, руко во 
дители Сою зтеплостроя, ЗЖ Б И - 1  товарищ и Демидеи- 
■о. Ко п чук  и . другие завер яю т, что их люди д о ста вля 
ю тся  к м есту работы  на служ ебном  транспорте и т. Д- 
Не до конца выполнено обязательство  руководством 
A H X K  по пересмотру начала  работы  ряда цехов.

К а к  м о ж ет  р а бо тать  устойчиво  трам вай , если на 
слан н ы х  во врем енную  эксплуатацию  несколько лет 
мазад  трамвайных м ар ш рутах  до сих пор не ликви д и 
рованы  серьезные недоделки. Д испетчерская  четвертого 
м ар ш р у та  не имеет отопления, м ар ш руты  .\t 1, 2, 4 не 
оснаш ен ы . не вы д ер ж и вает  никакой критики принятое 
»о врем енную  эксп л уатац и ю  энергетическое хозяйство.

Несмотря на неплохие показатели хозяйствен
ной деятельности в целом, в работе городского 
пассажирского автохозяйства имеются существен
ные недостатки. Пассажира, замерзающего на 
остановке, меньше всего ннтересуют качествен
нее показатели — ему нужна уверенность, что 
он вовремя доберется до места назначения. А 
вот этого наше автохозяйство не гарантирует. 
75 из 90 автобусов обслуживают внутригород
ские линии. Этого далеко не достаточно, особенно, 
еелн учесть быстрое развитие города в юго-за
падном направлении.

И совсем непонятна политика облавтотреста в 
отношении обеспечения города легковыми такси. 
За два последних года количество таксомоторов 
не увеличилось, а уменьшилось на 28 единиц. И 
на 1968 год планируется !5 машин списать и 
только 10 получить.

Руководство автохозяйства слабо интересуется 
нуждами населения, мало проявляет оператив
ности в улучшении обслуживания пассажиров 
До сих пор не внедрена новая транспортная 
схема, хотя нужда в этом большая.

Распорядок дня работы транспорта строится 
иногда без учета жизни города или с пози
ции удобства работников автохозяйства.

Улучшение работы внутригородского транс
порта является важнейшей проблемой в дея
тельности городской партийной организации. и 
конференция вправе потребовать от тт. Измай 
лова, Федорова коренного улучшения • работы 
внутригородского транспорта.

ГЛАВНОЕ—ТВОРЧЕСКИЙ ПОИСК
В. СУМ ИН, 

секретарь парткома 
нефтехимического 

комбината
Двухгодичный срок, за ко

торый отчитывается городской 
комитет партии, характеризу
ется тем, что активизирова
лась организационно - партий
ная работа.

X X II I  съезд КПСС уделил 
большое внимание партийно
му строительству, научному
подходу ведения не только 
хозяйства, но и партийной ра

боты. Именно атмосфера 
творческого поиска, вдумчи
вый научный подход к веде
нию партийных собраний — 
вот что характеризует всю 
партийную работу за отчет
ный период. Это показали 
прошедшие отчетно-выборные 
партийные собрания.

Проблема проблем сейчас — 
правильное сочетание партий
ного и хозяйственного руко
водства. Как правильно и 
лучше контролировать всю ра
боту? — этот вопрос посто

янно волнует всех партийных 
вожаков. Ясно одно — преж
ними методами руководство
ваться уже нельзя. Думаю, 
что партийную работу подме
нять хозяйственной тоже 
нельзя. Точных ответов на 
этот вопрос получить невоз
можно. Нужны теоретические 
конференции. И. чтобы на них 
парторги делились накоплен
ным опытом по контролю за 
хозяйственной деятельностью 
руководителей предприятий.

ОСНОВНЫЕ ЗАДАЧИ УЧИТЕЛЬСТВА
Л. ГОЛОВИН, 

заведующий гороно
Деятельность школы и учи

тельства, занимающихся бла
городным делом воспитании 
подрастающего поколении,
выдвигается в нашем государ
стве на первый план. Сейчас 
педагогические коллективы на
правили усилия на улучшение 
работы средней школы. Зада
ча — добиться, чтобы все 
школы давали прочные зна
ния, прививали подрастающе
му поколению высокое созна- 
нпе общественного долга, во
спитывали в духе коммунис
тических идей.

А для этого нужно повы
шать требовательность учите
лей к себе, ответственность за 
свой труд.

П ед агоги ческие  коллективы ,
партор ган изации ш кол города про
д елали  зн ачи тел ьн у ю  работу по 
п овы ш ению  уровня преподавания 
основ наук , укреплению  учебно-ма 
териальной и технической базы  
ш кол.

О снащ енность  ш ко л  технически*
U к средствам и ул учш и л ась .
Р а з в и в а е тся  ш кольное строитель 
ство  К  I сен тяб р я  М67 года 
строители сдали в э ксп луатац и ю  
четы ре  ш ко лы , в которы е пришло 
3856 учащ и х ся . В  вад еле  erne

столько ж е  школ.
Н етрудно понять, как  это благо* 

творно сказы ва ется  на успевае 
мости. В  просторных, прекрасных 
зданиях  хорошо поставлена те 
перь внеурочная воспитательная 
работа — диспуты . конференции, 
клубы  интересных дел.

М ного внимания в городе уде
ляется  переходу ко всеобщ ему 
среднему образованию . Д остаточно 
ск а за ть , что если в 1965 году у 
нас бы ло 12 средних школ, то на 
I сентября 1967 года их стало  уж е  
26. Э то  потребовало от гороно уси 
ления работы  с учительским и  кад 
рами по повыш ению  их теор етиче
ского и методического уровня.
Под контролем парторганизаций 
находится политическое о бр азо ва 
ние учителей. Более 450 работни
ков ш кол учи тся  заочно в высш их 
учебных заведениях.

Считаем  своевременным введе
ние в средних ш колах  с начала 
учебного года должности  органи
затора внеклассной и внешкольной 
работы (на правах зам естителя 
директора). Э то  уж е  дает п олож и 
тельные результаты , та к  как  при 
влечены к этой работе энергичные, 
деятельные ком м уни сты  и комсо
мольцы.

По-партийному решаются 
вопросы шефства предприя
тий над школами. Шефы 
помогают укреплять нам учеб
но-материальную базу и улуч

шать учебно-воспитательную 
работу.

В воспитании подрастающе
го поколения не снимается 
ответственность и с родите
лей. Но есть факты безответ
ственного отношения родите
лей к воспитанию детей. По
зорно, что такими родителя
ми являются коммунисты. А 
парторганизации либо замал
чивают такие факты, либо во
обще не интересуются, как 
члены КПСС воспитывают де
тей.

Школы города еще далеки 
от успешного осуществления 
выдвигаемых перед ними за
дач. Закон о восьмилетием 
всеобуче не выполняется. Чи
сло второгодников остается 
большим, успеваемость повы
шается крайне медленно, ка
чество знаний многих учащих
ся не отвечает современным 
требованиям. Качество уроков 
отдельных учителей, уровень 
теоретической и методической 
подготовки оставляют желать 
лучшего. Это — основные 
проблемы, над которыми ра- 

■ ботают педагогические кол
лективы и отдел народного 
образования.

НАША СИЛАЕВ СПАЯННОСТИ
Е .  В Я Л Ь Ш И Н ,  

партгрупорг

Вот v *e  в течение пяти лет партийную органи
зацию механосборочного цеха нашего ремонтно- 
механического завода возглавляет Г. Д. Чичигии,
и она считается на предприятии одной из луч
ших.

Расскажу о своей партгруппе В ней 13 чело
век. Люди разные, и образование неодинаковое 
Есть и с пятилетннм, а есть со средне-техниче
ским. Но от этого авторитет ее не становится ху

же. Народ у нас дружный. как говорите* — 
один за всех, все за одного. И трудовая дисцип
лина на высоте. Обязательства повышенные 
берем и выполняем, как обещаем.

Есть у нас слесарь Г. М  Миронов Так он уже 
в честь 100-летия со дня рождения В. И. Лени
на и за досрочное выполнение пятилетиего пла
на взял повышенные обязательства.

За коммунистами идут и беспартийные. Стара
ются все делать так, как н они. Участвуют в об
щественной жизни цеха — выпускают стенгазе
ту, боевые листки, «молнии». Потопу что верил 
в сплоченности, спаянности — наша сила.

НАДО КОНТРОЛИРОВАТЬ 
П Р И Н Я Т Ы Е  Р Е Ш Е Н И Я

. А. Н ЕМ ЧИ Н О В, 
секретарь парторганизации 
азотнотукового завода

Коллектив азотнотукового за
вода завершил выполнение госу
дарственного плана 18 декабря 
1967 года. Досрочное выполнение 
плана — подарок рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих предприятия золотому 
юбилею нашего государства — 
50-летию Советской власти.

Сейчас коллектив завода рабо
тает над решением задач нового 
года пятилетки. Трудящиеся пред
приятия решили выполнить пяти
летний план к 7 ноября 1970 го
да и ввести в эксплуатацию и 
освоить новые мощности по про
изводству минеральных удобре
ний, снизить себестоимость выпу
скаемой продукции, повысить 
рентабельность производства и, 
конечно, -заниматься воспитани
ем трудящихся, прививать им 
коммунистическое отношение к 
труду.

Наш коллектив, поддерживая 
передовые предприятия Москвы, 
Ленинграда и других городов 
Союза по досрочному выполне
нию пятилетнего плана и в честь 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина, взял на себя новые со
циалистические обязательства. 
Эти обязательства требуют повсе
дневного внимания руководите
лей, повышения их партийной 
принципиальности, ответственно
сти за решение государственных 
дел как внутри нашей заводской 
партийной организации, так и вы
шестоящих партийных инстан
ций.

В этой сняли инг хочется с к а з а л , в 
следую щ ем : успел выполнения произ- 
водственного плана 1968 года по мине 
ральнм м  удобрениям  за ви си т  от цех 
производства слабой азотной кислоты  
Городской комитет партии, строитель 
ные организации зн аю т, что расшире 
иие цеха производства слабой азот 
ной кислоты  — проблема проблем

ГЖ КП С .С  неоднократно заним ался 
этим вопросом, приним ались решения 
в устной и письменной форме. Р у к о 
водители СМУ-2 о б язы вал и сь  про ш ве  - 
сти строительные работы  в срок Но 
все закончилось  ли ш ь  тем, что к ме
сту  строительства бы ли завезены  ж е 
лезобетонные блоки и конструкции 
для здания, ны ры т котлован для ф ун 
д амента, и в конце года два чело века 
приступили к разборке капитальной 
стены , чем. кстати , создали дополни
тельны е трудности в эксплуатации  це
ха в зимних условиях .

21 декабря 1087 года мы еше Р»»  
обратились  к Г К  К П С С  с письмом  по 
этому ж е  вопросу. Но на площ адке 
ничего не изменилось в л у ч ш у ю  сто 
рону. Только  я неизвестном напраи- 
лении начали  уво зи ть  железобетонны е 
плиты.

Такие ф акты  им ею тся  и по другим 
о бъектам . Подобное отношение к в ы 
полнению принятых решений и поста
новлений. соглаш ательство  с неодно
кратны м  переносом сроков исполне
ния воспиты вает у  отдельных товари 
щей чувство  недисциплинированности, 
при ниж ает роль ппртнйпой дисципли
ны и ответственности.

Если смотреть по-партийному, 
то подобные факты, на мой 
взгляд, могут внести- определен
ный штрих в неправильное фор
мирование стиля руководства 
партийной организацией, особенно 
у молодых партийных работни
ков. так как деятельность выше
стоящих инстанций является, по
мимо всего, одной из форм уче
бы.

Второй вопрос, на котором я 
остановлюсь, работа городского 
комитета народного контроля. 
Его деятельность оставляет же
лать лучшего.

Во-первых, городской комитет 
слабо занимается группами и по
стами народного контроля, не 
учит.их. У..лас группой руково
дит уже несколько лет один и 
тот же человек, но и он не по
мнит случая, когда бы проводил
ся инструктаж или семинар с на
родными контролерами.

Отсутствие должной связи ме
жду городским комитетом и кон
тролерами сказывается на работе, 
постов и групп.

ЧЕТКО ОРГАНИЗОВАТЬ ТРУД
Н. Ч ЕР Н ЕН К О , рабочий СМУ-7

Работая па различных объектах жилого и промышленного 
строительства, мы чувствуем партийную требовательность и ответ
ственность за выполнение тех или ицых заданий. Так было с окон
чанием строительства трамвайного пути на цемзавод, так было с 
вводом в эксплуатацию сразу четырех школ в городе.

Но у нас почему-то так получается, что когда руководст
во держит целиком и полностью ответ за определенные участки 
работ перед горкомом, то на этом участке организация работ дей
ствительно поставлена четко. Тут тебе все: и материалы вовремя, 
и механизмы в достаточном количестве. И рабочие, видя такую 
организацию труда, работают с полной отдачей.

Но вот закончили объект, и как будто людей подменили, вроде 
все те же, а организация труда совершенно другая Если механизм 
вовремя придет — материалы не подвезут, материалы есть— меха
низма нет.

В чем же дело, товарищи?
Нам. коммунистам, порой бывает очень трудно объяснить рабо

чим вот такое отношение к организации труда.
Может быть, обстоятельства так складываются что есть нужда 

приостанавливать одни объекты, чтобы за счет этого сдать в соок 
другие. н

Но помните, товарищи делегаты, что рабочие на любом объекте 
-  это прежде всего люди, им надо работать Когда рабочим объ
ясняют, что эта работа второстепенная, поэтому сюда плохо по
ступает материал и не дают механизмы, они так и к делу относят- 
плннуУДН°  спрашнвать 33 -качес™  Работ, за темпы работ и лисий-

В ярениях по докладу также «иступили директор филиала Ир
кутского политехнического института т. Т РУ Ф А Н О ВА  А. И., предсе
датель городского комитета народного контроля т К О В Ы Л Ь К О В  
А Д., директор ГПТУ-10 т, А РХИ П О В М. Г., начальник управте- 
ния капитального строительства комбината т. Ж А Д Н О В  П П 
секретарь горкома ВЛ КС М  т. Т И Ш КИ Н  А. А., председатель вне  ̂
платной комиссии по персональный делам при ГК  КПСС т, ИВИН 
П. А., директор Китойской лесоперевалочной базы т. О ГЛ О БЛ И Н  
Ф. И., работник транспортного цеха нефтехимкомбината т ТАРА 
СОВ В. Н„ начальник комбината т. РА Д Ч ЕН КО  Е. Д., начальник
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АНТОН КРИВОЙ

В ЕР С ТЫ  «Д О Б Р О Л ЕТ А »
ДОКУМЕНТАЛЬНАЯ ПОВЕСТЬ

(Продолжение. Нач. в М  14).

Сибиряки не сидели сложа 
руки. В  мае 1925 года в Чите 
бывший учитель, авиатехник 
Яков Савин собрал из облом
ков колчаковских самолетов 
первую в Сибири крылатую 
машину, назвав ее «Красная 
звезда». Военные летчики Ма- 
сленкиюв и Федоров провели 
на «Красной звезде» агитаци
онные полеты в Чите, Иркут
ске, Чергмхове и других на
селенны» пунктах Восточно- 
Сибирского края. С небесно
го тихохода — самолет Сави
на еле-еле выжимал сто кило
метров в час — разлетались 
над городами агитки: «Трудо
вой народ, строй воздушный 
флот!», «Пролетарий, на са
молет!» j

30 червонцев стоил полет к 
Байкалу, 5 —  над иркутским 
вокзалом. Так собирались пер
вые деньги на приобретение 
самолетов.

Только в Иркутской губер
нии насчитывалось 17 тысяч 
членов общества друзей воз
душного фдота. На строи
тельство самолетов они соб
рали 111 тысяч золотых руб
лей, большие вклады внесли 
также предприятия и общест
венные организации Сибири. 
Горняки северного Бодайбо 
переслали в «Добролет» 40
тысяч рублей с просьбой по
строить самолет «Бодайбин
ский шахтер».

Воздушное сообщение для
Сибири, как средство органи
зованного транспорта, имело 
чрезвычайно важное значение. 
Если на юге страны промыш
ленность, да и вся жизнь, по
лучили после революции ог
ромный толчок к развитию, 
ибо этому способствовала и 
железная дорога, то жизнь в 
некоторых северных районах 
стояла на месте. Вот почему 
правительство нацеливало 
авиаторов именно на эти рай
оны, а в первую очередь на 
Якутию.

3. только
САМОЛЕТОМ

О КРА И Н А  материка Яку
тия... Более трех милли

онов квадратных метров пло
шали, большая часть которой 
находится в зоне вечной мерз

лоты. Франция, Австрия, Ита
лия, Швеция, Англия, Фин
ляндия и Греция свободно 
умещается на территории рес
публики...

«Мороз, великий владыка 
северной пуетынн. сжимает 
воздух, — писал В. Г. Коро
ленко, побывавший в Якутске 
в 80-х годах прошлого столе
тия. —  Иней валится широки
ми хлопьями и искрится в лу
чах луны. По огромной реке 
гремят точно выстрелы из 
пушки. Это лед трескается от 
мороза, и протяжный гул дол
го стоит на реке, уходя все 
далее меж гор, ущелий и со
пок. Становится грустно и 
жутко при виде этой огром
ной ледяной пустыни».

Что представляли из себя 
сообщения Якутии в двадца
тых годах нынешнего столе
тия? На сто квадратных якут
ских верст приходилось 3—4 
версты колесной дороги. П у
тями сообщения между насе
ленными пунктами служили в 
основном оленьи тропы, не от
меченные зачастую ни на од
ной карте. Только река Лена, 
одна из величайших рек мира, 
позволяла Якутску держать 
связь с внешним миром, и 
прежде всего с Иркутском, 
расположенным на Великой 
транссибирской железнодо
рожной магистрали.

На телегах по проселочному 
тракту до первого на Лене 
порта — Качуга, а далее спла
вом на неуклюжих баржах- 
карбасах двигались от Иркут
ска грузы, предназначенные для 
северной республики. Попада
ли они в Якутск через долгие 
недели пути — первобытный 
флот нередко застревал на 
ленских плесах и перекатах.

Лишь от Усть-Кута, второго 
порта на Лене, ходили в 
Якутск ржавые пароходы кон
цессии «Лена-Голдфнлс». На 
них пассажиры добирались в 
Якутск на четырнадцатый день. 
В  обратном направлении про
тив течения путешествие уве
личивалось еще на пять дней.

Река выручала Якутию и зи
мой. Но много ли груза заве
зешь на лошадях и оленьих 
упряжках? Почту зимой до
ставляли из Иркутска в Якутск 
на пятую неделю.

Такой убогий и вместе с тем 
такой богатый край! В якут
ской тайге охотники промыш

ляли пенную пушнину, недра 
Якутии таили полезные ископа
емые, в том числе и золото, в 
котором очень нуждалась мо
лодая Страна Советов, наме
чающая планы крутых поворо
тов России. Большие место
рождения золота были откры
ты в то время на прииске Не
заметном (ныне Алдан).

Далеко природа запрятала 
сокровища. От Незаметного 
до Якутска добрых верст 600, 
в другую сторону до желез
ной дороги еще больше. В 
обоих направлениях — тайга, 
болота, горы. Из всех спосо
бов быстрой доставки золота 
на Большую землю самым 
верным был один — самолета
ми. В начале 1925 года пра
вительство поручило «Добро- 
лоту» связать воздушным мос
том якутские прииски с же
лезной дорогой.

Но прежде требовалось ка
ждый будущий рейс тщатель
но вьТчнслить и проложить на 
земле. Для изыскательных ра
бот в Якутии «Добролет» 
снарядил экспедицию в сос
таве топографа Ватеркампфа, 
пилота Романова, инженера- 
геодезиста Веселовского и 
экономиста Загулина. Возгла
вил группу летчик-изыскатель 
Семен Яковлевич Корф. Кроме 
изыскания посадочных площа
док, съемки местности, опре
деления астрономических
пунктов и экономического об
следования районов Якутии, 
экспедиция По заданию Нар- 
кемфина СССР должна была 
произвести изыскательные ра
боты по строительству авто
трассы от железной дороги до 
Незаметного. К  группе авиа
торов подключились два спе- 
циалиста-дорожника. Марш
рут изысканий был выбран са
мый короткий: от станции 
Рухлово (ныне Сковоро’ди1ТЛ), 
что расположена между Чи
той и Благовещенском, через 
Яблоновый хребет. 1300 верст.

В начале мая 1925 года экс
педиция прибыла в Иркутск. 
Авиаторы побывали в губкоме 
партии, познакомились с рабо
той общества друзей воздуш
ного флота, прочлн на пред
приятиях несколько лекций о 
«Добролете», наметили в ок
рестностях города площадки, 
которые подходили для строи
тельства аэродрома.

(Продолжение следует).

« О Б Ъ Е К Т И В - 6 8 » .  Молчание. Фото А. Хамзина.

И З В Е Щ Е Н И Е

С 15 января * обществе 
«Знание» распространяются 
абонементы на цикл лекций 
«Мир сегодня», проводимый 
филиалом Центрального (Мос
ковского) лектория Всесоюз
ного общества «Знание».

Лекции будут читаться раз 
в месяц по четвергам в 20 ча
сов в помещении Д К нефте
химиков (площадь Ленина). 
Лекторий включает шесть 
лекций, цена абонемента 1 руб. 
50 коп. Первая лекция состо
ится 25 января — «Америка и 
американцы».

Телефон для справок
2-24-34.

П РА ВЛ ЕН И Е.

А Н Г А Р С К И И  К Е Р А М И Ч Е С К И П  З А В О Д  организует д вухм есячны е 
курсы  прессовщ иков плиток.

На курсы  приним аю тся лица п возрасте не м олож е  18 лет. З а ч и с 
ленным на курсы  вы плачниастсч  стипендия в размере 60 рублей.

П о  окончании курсов и сдачи экзам енов при сваивается  квал и ф и ка 
ция прессовщ ика плиток 4 разряда с « предоставлением работы  по 
указанной  специальности , за р п лата  100— 120 рублей.

Зд есь  ж е  про до лж ается  пабор па курсы  сортировщ иков готовой 
продукции.

О б ращ аться  в отдел 'Кадров заводя. Телефон 7-35-67. (1112)

ЗВОНИТЕ В «ЮПИТЕР»
ч  “ " “ ".азе"".0 “ г ; ;  о Г ,° н .пп о м « ж :  « 2 = г а . " а з

*  К а к  узн ать  о киносеансе? Нычол есть . С тои т  только  7 £ р * т ь  н о т р  
телефона '.’-37-50. как  на звонок откл и кается  справочное «ю ро  Ю питер , 
торос работает п ю роде вот у ж е  более года. , . ипи , 1пипи.

Вн ачале  .Ю п и т е р , информировал сво и , абонентов только  0 ' о ^ ш « в 1 з а с ^  
к* in и t  с я В городе кинокартинах , по затем д еятельн ость  его расш ири лась. 
Справочное бю ро стало  вы д а ва ть  инф ормацию  и о гастр олях  в J V
театр альн ы * коллективов, эстрадн ых бригад, вечерах отды ха. концертах 
художественной сам одеятельности , о лекциях , проводимых в городских 
лиотеках. и других культурн о-м ассовы х мероприятиях  в го" °Д * -

Вся  эта инф ормация стекается  в справочное бю ро us культурно-просвети 
тельны х организации города еж едневно. Сотрудник справочного оюро о. у- 
харева о б р аб аты вает  ее и с двух часов дня до девяти  часов  веч р 
вы д ает  всем интер есую щ им ся. о-- ,.

— М ного ли звонков разд ается  в течение д н я? -  спраш иваем  м ы  у вал и .
— Б ы ва ет  по-разному. Когда «Ю п и тер »  только  н ачал  работать, когда 

нем написали, звонков бы ло много. И хотелось, что бы  и дальш е наш е сп р а 
вочное работало  с таким  ж е нап р яж ен и ем , как , допустим . «09». М ы  рады  
к аж д о м у зво нку.

В это время раздается новый телеф онный звонок. В а л я  берет трубку.
—  С ка ж и те , где идет « В и й » И *  кто играет в картине?
Валенти на Сухарева со всей полнотой инф ормирует абонента.
В ответ зву чи т  только  одно слово « С п а си б о » . « Ю питер» продолж ает работу,

А. Б А И К А Л О В .

ИДЕТ «ЗОЛОТАЯ Ш АИБЛ»

К Т О  П О Б Е Д И Т Е Л Ь ?
Шестнадцать команд в двух 

возрастных группах оспарива
ли звание сильнейших в розы
грыше II этапа «Золотой шай
бы» — первенстве Ж К У  Ан
гарского нефтехимического 
комбината.

Сильные команды выстави
ли ЖЭК-2. ЖЭК-5, ЖЭК-6 и 
ЖЭК-7. Неудача постигла 
хоккеистов 38-го квартала 
(Ж ЭК-2 ). Проиграв первую 
игру команде Ж ЭКа-7 на пред
варительном этапе, они так и 
не попали в финал.

В  финальную часть розы
грыша по младшей возраст
ной группе (1954— 1956 гг. ро
ждения) пробились команды 
ЖЭКов-5, 6, 7 и 11. Одержав 
по две победы и потерпев на 
заключительном этапе розы
грыша по одному поражению, 
к финишу пришли сразу три 
команды. Победитель опреде
лился лишь по разности за
битых и пропущенных шайб. 
Им оказались ребята из 
ЖЭКа-5.

Успех этой команды не слу
чаен. С мая велись регу* 
лярные тренировочные заня
тия под руководством трене- 
ра-обшественника Льва Алек
сандровича Анисимова. Сила
ми ребят этого Ж Э К а  постро
ена отличная яоккейная ко
робка с искусственным осве
щением. На ней и проходили 
финальные игры. Второе мес
то досталось ребятам из 
ЖЭКа-6, третье — команде 
ЖЭКа-7.

Еслп бы потребовалось соз
дать сборную команду Ж К У  
комбината, то в нее, несом
ненно, вошли бы вратари 
Молев Юра, Сорокин Валера,

защитники Шевченко Сере
жа, Филиппов Саша, Скрин- 
ченко Женя, Максимов Вале
ра, нападающие Бабкин 
Сережа, Клевакины Юра и 
Вова, Авдеев Витя, Мелев Во
ва.' Быков Коля.

В старшей возрастной груп
пе (1951— 1952 гг. рождения), 
не проиграв ни одной встре
чи, первое место заняла 
команда ЖЭКа-5. Второе мес
то у  команды ЖЭКа-6. Тре
тье — у юных хоккеистов 
ЖЭКа-2.

Четвертый год проводится 
розыгрыш на приз клуба «Зо
лотая шайба», и четвертый раз 
призовые места достаются 
командам одних и тех же 
Ж ЭКо в. И заслуга в этом 
тренеров - обществе н и и к о в 
Анисимова Л. А. (ЖЭК-5), 
Малушко А. И (ЖЭК-6), 
Бычкова В. ф. (Ж ЭК-7), Ску- 
денкова А. Ф. (ЖЭК-2), ко
торые все свое свободное вре
мя отдают ребятам. Не пер
вый год они являются актив
ными членами клуба «Золо
тая шайба». Очень жаль, что 
таких, как otfji, единицы. И 
от этого, в итоге, страдает 
наша детвора.

К сожалению, не все Ж Э К и  
Ж К У  комбината приняли уча
стие в розыгрыше. К  ним от
носятся Ж Э К я  №  1, 3 и 4. А 
ведь известно, что всесоюзные 
соревнования «Золотой шай
бы» являются смотром органи
зации спортивно - массовой 
работы среди детей по месту 
жительства. Видно, еще не 
везде у мальчишек есть ис
тинные друзья.

П. АНТОНОВ, 
главный судья соревнова
ний.

К И Н О
« А Н Г А Р А »  —  Ф а у с т  X X  века

17-30, 19-15, 21.

• П О Б Е Д Л »  — Вий. 10. 11-30. 13,
14-30. 16. 17-30. 19. М-30. 22.

Д К  Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  
жизни. 13. 15. 17, 19. 21.

К Л У Б  пос. К И Р О В А  —  Т ы сяча  
окон. 19-15. 21.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е
М  ян вар я. В Т О Р Н И К

19.00 —  Только  информация.
19.05 —  Еж ен ед ел ьн и к  «С тар т» .
19.25 —  «П од  внпменем О ктяб р я* . 
Сп ец вы п уск  Ц С Д Ф .
19.35 —  Телевизионная панорама.
19.55 —  «Л етопи сь  п олувека» . Год 
1932-й.
20.55 —  С п е ктакл ь  И р кутского  облает* 
ного д рам атического  театр* нм. Ох»
лопкова.
22.55 —  С  телетайпной ленты  Т А С С .

« К О М С О М О Л Е Ц »  —  Утоление 
ж а ж д ы  (2 серии). 10. 12-40. 15-20, 
18. 20-40 (дети до 16 ле т  не допус
к а ю тся ).

Д К  « Э Н Е Р Г Е Т И К »  -  Д есяты й  
ш аг. 17. 19. 21.

« Ю Н О С Т Ь »  —  З а л  « Л у ч »  — 
Кл ю ч  Ю . 12. 14. 16. 18. 20. 22 (де
ти до 16 лет не д оп ускаю тся ). 
З а л  «Восход» — Д ож дливое вос
кресенье. 17. 19. 21 (дети до 16 лет 
не д о п ускаю тся ). Д ва  капитана.
10-10. 15.

« П И О Н Е Р »  —  Волш ебная лам па
Аладдина. Ю. Ц-40. 13-20. 15. 18-30. 
20-20. Пансион Бул ан ка . 16-40, 2?.

« М И Р »  — Аркадий РаЛ кин. 10.
11-45. 13-30. 15-15. 17, 18-45. 20-30.
22-10 (перед печериими сеансам и 
в  вестибю ле играет эстрадный ор
кестр ).

Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .

П РИ ГЛ А Ш А Ю Т НА РАБОТУ:
Ангарский специализированны й 

монтажно - наладочны й >часток тре* 
ста С о ю зстройэвто м атнка  при цемент
ном^ заводе — электром он таж ников 3. 
4. 5. 6 разрядов, клад овщ иков (оклад  
95 рублей ).

З а  справкам и  о бр ащ аться  по теле* 
фону 7-33-73. ,(1129)

Монтажно - строительное уп
равление Л? 76 — кузнеца 4—5 
разряда.

Телефон 80-70.

кузнеца 4—5 

0 145)

« О К Т Я Б Р Ь »  — Зеленая карета.
10. 12. 14. 16, 18. 20. 22 (дополни
тельны й ф ильм  «Сто дней за  оке 
а п о м » ).

Ангарский завод КВОиТ —
электриков 4—5 разрядов, ди
пломированных автосварщиков, 
слесарей-ремонтннков 5 разряда, 
такелажников.

Обращаться: 7-й район, завод 
КВОиТ, остановка трамвая «Элек
трозаводская». (23)

Управление Востокхимзащита— 
грузчиков, футеровщиков, лако- 
красочников, гуммировщиков и
курьера-уборщицу.

Обращаться: 7-й район, Вое- 
токхимзащита, телефон 7-54-47.

(1069)
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